

EL ECO DE SANTIAGO

SUSCRIPCIÓN

En Santiago, una peseta al mes.—Provincias y Portugal, 3,50 trimestre.—Extranjero, 20 ptas. se semestre.

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración é Imprenta, Gelmirez, 26, pral. y bajos. Teléfono núm. 2.

PUBLICIDAD

Línea en 3.ª pág. 0,10.—Sección local 0,50 Comunicados y reclamos á precios convencionales. Por ley de 1896 cada anuncio pagará 10 cént. por impuesto del timbre.

AÑO XI

Viernes 21 Septiembre de 1906

Núm. 1.596

SÍNTOMAS ALARMANTES

La circular del prelado de Tuy ha prestado excelente servicio al ministro de Gracia y Justicia. Si el Gobierno se decide á castigar al Obispo, el conde de Romanones triunfará de aquellos de sus compañeros que creen imprudente la medida. Si no se castiga y se retira del Gobierno, el ministro de Gracia y Justicia hará valer su sacrificio ante los elementos democráticos y crecerá su aureola entre los que á todo trance quieren disminuir las facultades que el Estado ha puesto en manos de la Iglesia. Lo mismo en el primero que en el segundo caso el Gobierno sufrirá tan grave quebranto que muchos creen no podrá resistir.

Indudablemente la situación política se halla hoy en serio peligro, no sólo por la circular del Obispo de Tuy, pues tal cuestión no puede tomarse más que como un motivo ocasional, sino porque como, al fin y al cabo, el Gobierno está representado por los distintos elementos liberales, las luchas entre unos y otros se reflejan y cristalizan dentro del Gabinete, y el asunto más nimio, las palabras más inocentes provocan grandes recelos y desconfianzas, cuando no verdadera batalla.

Suponiendo que los contratemplos ministeriales que se señalan puedan tener consecuencias más importantes de las que arriba indicamos, vuelve á repetirse que se formará una situación presidida por el Sr. Canalejas, aun cuando otras referencias dicen que no será el presidente del Congreso quien constituya el cuarto ministerio liberal, sino el Sr. Gullón, por despertar menos desconfianza entre los elementos gobernantes.

Los síntomas son, á no dudar, alarmantes. Mas á pesar de ello no parece muy probable que los sucesos políticos hayan de derivar en la forma que se anuncia. Lo más acertado y realmente lógico sería que con crisis parcial ó sin ella, continuara al frente del Gobierno el general López Domínguez. Cualquiera otra situación que al presente se formara no haría más que precipitar la descomposición del partido liberal, ya bastante desquiciado y contrahecho. Pero sea el general López Domínguez, sea el Sr. Canalejas, el Sr. Gullón ó cualquiera otro de los personajes liberales quien presida el Gobierno, lo que no puede retrasarse, porque es un compromiso de honor para todos ellos, si se exceptúa al Sr. Moret, es la reapertura del Parlamento.

Hay que dilucidar á la luz del país cuestiones políticas de alta trascendencia, y hay que definir posiciones y actitudes para que cada cual lleve la responsabilidad ó la gloria que le corresponda. A más de esto, las cuestiones económicas pendientes, empezando por la ley de presupuestos, los tratados comerciales, la reforma del impuesto de consumos y del que grava el alcohol, por no citar otros, requieren examen detenido de las Cámaras.

Los síntomas de descomposición que se advierten, aun cuando sean muy alarmantes para el porvenir de la situación liberal, no impiden que hasta el último momento se cumpla ó se trate de cumplir, por lo menos, los compromisos adquiridos, y esto no puede hacerse más que presentándose cuanto antes al Parlamento.

La partida de Valls

Cómo se organizó.—Un ideal de 18.000 duros

Hace días que se hablaba de una intencional carlista en Cataluña.

Se aseguraba que el movimiento obedecía á fines bursátiles y que los agitadores contaban con la protección de un grupo de bolsistas de Madrid y de Londres, en combinación con un cabecilla carlista, al cual se le entregarían 18.000 duros por organizar y dirigir el levantamiento.

El rumor, propagado habilmente, hizo bajar los fondos públicos un entero en la Bolsa de Barcelona.

Las "tropas," del pretendiente

Un hermano del cabecilla, apodado el Rubio, logró comprometer á algunos hombres de los pueblos del partido de

Valls, presentándose con ellos de madrugada en la carretera de dicho pueblo á Alguamureia, donde encontraron á un carretero que se dirigía á Valls.

Le detuvieron, preguntándole si había visto una numerosa partida, pues ellos eran la avanzada de las tropas del pretendiente.

Contestó negativamente el carretero, y entonces el jefe de los forjidos dijo al caminante que por allí había unos mil carlistas armados, como también en otros puntos de Cataluña, dispuestos á emprender la guerra y servir á favor del Príncipe D. Jaime.

Dejáronle marchar tranquilamente, cuidándose de cortar el telégrafo cuando aun el asombrado carretero podía observarlos.

Marte en ridículo

Este carretero afirma que la partida constaba de 16 hombres, y que el jefe iba vestido con levita corriente y boina blanca, llevando á la cintura un sable antiguo y un revólver.

Los quince guerreros restantes llevaban el traje del país.

El armamento se reducía á unas cuantas escopetas de pistón y á dos ó tres espadas viejísimas, pareciendo más que un grupo de guerrilleros una comparsa de teatro.

¿HABRÁ CRISIS?

Durante todos estos días se han ido acentuando los rumores de crisis, creyendo muchos en el próximo planteamiento de la misma.

Las declaraciones que el Sr. Dávila hizo para negar la crisis, han sido contraproducentes, porque en lugar de apaciguar los ánimos, parece que han disgustado á algunos de sus compañeros de Gabinete, que se sienten molestos por los términos en que el señor ministro de la Gobernación ha dicho que no permitiría ingerencias en la redacción de la ley de Asociaciones, cuando existe el acuerdo de la ponencia, si no para redactar, al menos para asesorar al ministro en la parte que se relaciona con las cuestiones contributivas y de la enseñanza.

Por otra parte, las declaraciones hechas por el ministro de Gracia y Justicia, que hemos publicado, y el tono con que se ha referido á determinadas actitudes del Sr. Dávila, revelan la falta de armonía que hay en el Ministerio, y hacen temer que el Consejo de ministros que se celebrará el jueves será de trascendencia para la vida del actual Gabinete.

Seguramente se intentará conjurar las dificultades que entorpecen la marcha ordenada del Gobierno; pero la situación de las cosas inspira temores de que no sea fácil el arreglo.

Sería posible un aplazamiento por unos días, sin la decidida actitud del conde de Romanones, de llevar adelante la cuestión relativa á la Pastoral del obispo de Tuy.

Por ello un ministro, hablando de la situación actual, decía con frase gráfica:

«Se empeñan en que rabie el perro, y al fin rabiará.»

Para el caso de que surgiese la crisis, se habla, entre otras soluciones, de la constitución de un Gabinete Canalejas, con los actuales ministros Sres. Navarro Reverter, García Prieto, Gimeno y Alvarado.

En este caso se ofrecería la presidencia del Congreso al Sr. Moret, y caso de que éste rehusara, se dice que serían candidatos los señores conde de Romanones y García Prieto.

Si la crisis se conjurase, en el Consejo del jueves quedaría acordada la fecha de reapertura de las Cortes, siguiendo la misma legislación, y concretándose á cubrir las dos vacantes de vicepresidentes y una de secretario, que existen en la Mesa del Congreso.

Quintín Bandera

De general á portero

Leemos en «Las Novedades», de Nueva York:

«Uno de los grandes problemas de todo el gobierno blanco de Cuba es el de saber que hacer con sus personajes negros y mulatos. Maceo murió á tiempo de evitarse muchos disgustos y de evitárselos al gobierno cubano. Quintín Bandera sobrevivió á la insurrección y pasó á figurar entre los héroes de la independencia.

Proclamada la República cubana, el general Bandera comprendió la necesidad de ser modesto, y en vez de aspirar á una cartera ó una embajada, se contentó con pedir al gobierno la plaza de jefe de la Policía de la Habana. El gobierno blanco ofreció al general negro la plaza de portero del Senado.

El veterano aceptó, porque él y su familia no tenían que comer, y ni su edad ni su historia le permitían convertirse en caletero ó cargador de muelle. Pero juró vengarse. El primero en empuñar el machete y salir airado por los campos de Cuba en la primera insurrección contra el gobierno cubano, fué el viejo enemigo de España, el general de la insurrección; el portero del Senado. Los rurales del gobierno blanco lo despacharon pronto á machetazos, y el cadáver del «traidor», fué llevado á la Habana y expuesto al público para ejemplo y escarmiento de propios y extraños.»

HISTORIA DE DOS TIMOS

Dicen los telegramas de París que han sido puestos en libertad condicional Teresa y Federico Humbert, los célebres autores de aquella famosísima estafa, que se hallaban extinguiendo su condena en las prisiones de Rennes y Thouars. El memorable proceso empieza á pasar á la historia...

Anunciáronnos tiempo ha que la gran Teresa proyectaba publicar sus Memorias. Ocasión propicia tiene para ello, ahora que están aun frescas; á buen seguro que, si quiere hacerlo, no ha de faltarle editor estando en boga, como está, el género. Y dada la feliz imaginación que repetidas veces ha demostrado, esas Memorias pueden ser interesantes; por más que para nosotros el interés sea no más que relativo, ya que no en balde somos los españoles paisanos de Luis Candelas y en nuestro propio país tenemos muestras de los más ingeniosos timos.

Dos de estos, sumamente curiosos, acuden á mi memoria en este momento. Y he de relatarlos, pues en realidad merecen ser conocidos.

Del primero fué víctima un conocido prestamista madrileño, cuyo nombre no quiero citar.

Sabido es que en el Monte de Piedad acostumbraban á no especificar en las papeletas de empeño cuáles fueran las alhajas pignoradas, y que la cantidad que sobre ellas se prestaba venía á ser, cuando más, el 20 por 100 de su valor. No ignorando nada de esto, cierto día de 188... presentóse en las oficinas del Monte un sugeto con un gran estuche de terciopelo, en que había poco más de mil duros en monedas de oro corrientes, españolas y extranjeras. Manifestó al encargado de los préstamos que necesitaba para una urgencia de momento esa cantidad precisamente; que no quería dependerse de aquel monetario, pues era un recuerdo que tenía en gran estima y que pretendía dejarlo empeñado en las 5.000 pesetas, para volver á sacarlo á los pocos días, apenas recibiese un dinero que esperaba.

Esta operación no ofrecía para el Monte riesgo alguno, ya que aunque el imponente no volviese á aparecer, las monedas eran legítimas y tenían todas curso legal, y los intereses estaban cubiertos con exceso con el premio del oro y la cantidad en que el monetario rebasaba los mil duros. Comprendió así el empleado; consultó con sus jefes, y á los pocos momentos la pignoración quedaba hecha.

Entonces el imponente dirigióse á casa del prestamista aludido, con la papeleta en la mano, é inventándole una fantástica historia de joyas y apuros de no sé

qué marquesa misteriosa, le ofreció la adquisición de aquellos tesoros en 2.500 duros.

Calculó el prestamista. El Monte no se equivoca nunca en sus tasaciones; cuando daba 5.000 pesetas de empeño, era bien seguro que las alhajas pignoradas valían 25.000 ó más. Dando lo que el vendedor quería, las adquiriría en 2.500 duros—incluso los 1.000 del empeño—lo que era un buen negocio.

Y, por costumbre, regaló y se ahorró los 500 duros del pico. Dió por la papeleta 10.000 pesetas y se presentó en el Monte. ¡Y por poco se muere de repente al recibir el precioso estuche monetario con los mil duros en oro!

El otro timo á que me refiero fué de mucho más modestas proporciones.

Una portera de la calle de la Luna, de Madrid, ávida de meterse en cuanto no la importaba, husmeaba lo que por la calle ocurría. Y vió pasar á un obrero, llevando en la blusa un hermoso siete y renegando.

—¿Qué le sucede, buen hombre?—preguntó la portera.

—Que un pícaro carro me ha destrozado la blusa... Y cualquiera vuelve ahora á casa, á los Cuatro Caminos, á que la arreglen...

—No se apure por eso—repuso la portera compadecida.—Yo se lo coseré.

—Y yo se lo agradeceré á V. muchísimo—contestó el obrero.

Y ella cosiendo y él hablando, en pocos momentos hicieron grandes amigos. Para obsequiarla, hizo traer un café el obrero del vecino café de la Luna. Tomáronlo juntos, en amor y compañía; al despedirse, la portera ofreció enviar á su sobriñilla al café con el servicio.

—¡No faltaba más...! Deje, lo llevaré yo—dijo el obrero.—Mil gracias y hasta la vista.

Y desapareció con el servicio mientras la portera pensaba qué excelente sugeto era.

Buen rato después llegó un mozo del café.

—¿Y el servicio?

—¿No lo han llevado hace ya tiempo?

—Cuando vengo á por él...

—Déjeme en paz y no sea bromista.

—¿Yo? Usted si que... Déme el servicio y páguemelo...

El obrero se había alzado con el santo y con la limosna. Nadie le volvió á ver. Y la portera tuvo que pagar el café, el servicio... y las costas de un juicio de faltas que se celebró á consecuencia de «unas palabras» con el camarero...

...¿Cómo han de asombrarnos las hazañas de los timadores extranjeros...?

MÁXIMO MANSO.

—60—

Lord Montbarry recibió la noticia de su fin con resignación, pero sin creerla.

Me hizo señas de que me acercase, y murmuró en mi oído estas palabras:

—¿Puedo tener confianza en vos?

—Enteramente—contesté.

Esperó un poco respirando penosamente y siguió en voz baja:

—Buscad en mi almohada.

Encontré una carta lacrada y franqueada, dispuesta para ir al correo.

Apenas si le oí pronunciar esto:

—Llevadla vos mismo al correo.

Dije que lo haría y lo cumplí. Miré el sobre: iba dirigido á una señora de Londres; no recuerdo la calle, pero sí el nombre, que era italiano: Mad. Ferraris.

Aquella noche murió su señoría, no sin antes decirme con los ojos si había echado su carta. Le dije del mismo modo que sí.

Fué su última señal de vida; murió, como he dicho, el 25.

Creo absurdo pretender buscar una causa extraña á su muerte. Una bronquitis terminada en pulmonía; esto es todo, tan cierto como dos y dos son cuatro.

Incluyo una nota del doctor Torello, que robustece mi opinión, á fin de satisfacer á las Compañías inglesas que han asegurado la vida de lord Montbarry.

Aquí termina el informe del doctor Bruno.

Volvamos á las preguntas que hicimos á lady Montbarry. Nada pudo decirnos respecto de la carta puesta en el correo por el doctor Bruno.

¿Cuándo la escribió el lord? ¿Qué decía? ¿Por qué la

—57—

La salud de lord Montbarry no era buena hacía tiempo, estaba nervioso é irritable. El 13 de Noviembre último se quejó de haber cogido frío; pasó mala noche, y al día siguiente guardó cama.

Milady propuso llamar á un médico, pero milord se negó, diciendo que se bastaba para curarse un constipado. Pidió una limonada caliente para sudar.

La doncella de milady ya se había ido en aquella época, y Ferraris era el único criado. Este fué á comprar limones y milady hizo por sí misma la limonada. Esta surtió efecto, y milord durmió algunas horas.

Durante el día necesitó milady á Ferraris y le llamó, pero este no contestó.

En vano le buscó el barón Rixar en el palacio y en la ciudad. Desde entonces se perdió su pista; esto sucedió el 14 de Noviembre.

La noche del 14 recrudecieron los síntomas de fiebre en milord, y se atribuyeron á la inquietud por la desaparición de Ferraris.

Era imposible ocultársela al lord porque le llamaba con frecuencia para que reemplazase en su cuidado á lady Montbarry y al barón.

El 15, día en que fué por primera vez la vieja á hacerle el arreglo el lord se quejó de dolor en la garganta y opresión en el pecho.

Este día y el 16 trataron milady y el barón de hacer venir un médico, pero volvió á negarse.

—No quiero ver caras extrañas—dijo—mi resfriado seguirá su curso y nada harían los médicos.

Tal fué su respuesta.

El 17 estaba peor y se mandó á por un médico sin consultarle.

GALICIA

Ha contraído matrimonio en la Lama, la señorita María Canda, con el inteligente industrial D. Perfecto Estévez Lósada.

Ha sido destinado á la caja de la Sucursal del Banco de Huelva, el ayudante de la del de Pontevedra, Sr. Rodríguez.

En Vigo se ha suicidado, produciéndose una extensa herida en el cuello con una navaja de afeitar que le seccionó la arteria yugular, un sacerdote que por las manifestaciones del dueño de la posada en que se hospedaba, se llamaba D. Pedro Padilla.

El sitio en donde se quitó la vida fué en la vía del ferrocarril de la bajada al puerto y en el túnel de la calle del Duque de la Victoria.

El muerto representaba tener de 35 á 40 años.

Los que mueren:

En Orense, la señora D.^a Matilde Moreira Luque, viuda de Sanz, y D.^a Ramona Fernández, de González.

EN ALCABRE

FÁBRICA INCENDIADA

Un terrible incendio ha destruido el día 19 una de las más importantes fábricas de conservas instaladas en la ría de Vigo, la de D. Marcelino Barreras.

Poco después de las nueve de la noche se vió en Alcabre, desde el paseo de Alfonso XII una pequeña llama. Media hora después, la fábrica era una enorme hoguera y bien se comprendía que aquello no tenía salvación posible.

Para combatir el fuego se empleó arena, á falta de agua.

En el acarreo desde la playa y en arrojarla sobre los objetos que ardían, había ocupadas más de 300 personas.

Ha quedado destruída toda la maquinaria y enseres destinados á la fabricación, el escritorio, gran cantidad de cajas y latería llena y vacía y treinta y seis bocoyes de aceite que hacía pocos días se habían llevado á la fábrica, de los cuales la mayor parte habían sido vaciados en los depósitos.

También arrieron los muebles que el Sr. Barreras tenía en el piso alto, destinado á vivienda y donde solía pasar con su familia algunas temporadas.

La caja de caudales con unas 3.000 pesetas quedó entre los escombros.

Como haya empezado el fuego es cosa todavía no averiguada y siempre muy difícil de poner en claro en casos tales.

Las pérdidas son grandísimas, no sólo por lo que en sí representan, sino porque quedan sin colocación unos 250 obreros. Sólo de hoja de lata tenía el Sr. Barreras 600 cajas, que valen aproximadamente unas 15.000 pesetas.

De aceite ya hemos dicho que había 36 bocoyes, que á 700 pesetas cada uno, poco más ó menos, hacen un total de 25.200 pesetas.

Sólo en esas dos materias se han perdido, por lo tanto, 8.000 duros.

Los edificios, maquinaria y enseres estaban asegurados en 275.000 pesetas, de las cuales corresponden, según nues-

tras noticias, 18 ó 20.000 pesetas á la parte que quedó en pie.

Dicen que el seguro se hizo en los primeros días del mes actual.

El Sr. Barreras se resistió siempre á asegurar sus edificios de Alcabre, pero al fin resolvió hacerlo accediendo á las reiteradas súplicas de su familia.

SANTIAGO

Al comercio

Se ha recibido en esta imprenta, un grande y variado surtido de papeles alemanes de las mejores clases, satinados y apergaminaados para letras, facturas, avisos de giro, circulares, etc. Precios económicos.

Leemos en «La Vera Roma» que el Papa ha recibido en audiencia particular al benemérito misionero franciscano reverendo P. Antonio Muñiz, haciéndole objeto de muchas distinciones y alentándole á que continúe suministrando á los fieles el pan de la doctrina evangélica.

Pronto, pues, tendremos el gusto de volver á oír la elocuente palabra del ilustre paisano, á quien todos conocemos con el merecido dictado de Apóstol de Galicia.

Ha llegado á esta ciudad Mr. Henri Saint-Edme, Director general del *Touring-Club Hispano Portugués*, que viene visitando toda Galicia para ver la posibilidad de encauzar grandes corrientes de forasteros hacia nuestra región.

Es esta una campaña importantísima, de vida ó muerte para muchas manifestaciones de la riqueza de España, según hemos indicado en artículos anteriores, y no dudamos que encuentre aquí su iniciador todo el apoyo necesario.

Mr. Saint-Edme, que une á su calidad de ilustre y activo Director general de esta Compañía, la condición de publicista, redactor del *Journal des Débats*, de la *Gazette des Beaux Arts* y de *La Revue*, se propone honrar este diario con sus impresiones desapasionadas sobre las ventajas y las deficiencias que observa en Santiago.

Damos la bienvenida á este ilustradísimo viajero, esperando que su visita sea provechosa para nuestra ciudad.

En Santoña, provincia de Santander, las señoras de la Cataquesis han logrado volver al redil de la Iglesia un gran número de republicanos y socialistas, llevándolos á practicar ejercicios espirituales al Santuario de Loyola.

En el macelo municipal se sacrificaron en el día de ayer una vaca y 21 terneros.

Para el consumo del día fueron conducidos hoy á la plaza 1.996 kilos de carne.

Los exámenes de secretarios del Ayuntamiento, se celebrarán en las capitales de provincial durante el próximo mes de Octubre.

Sufrirán examen todos aquellos que lleven menos de diez años en el desempeño del cargo.

En viaje de luna de miel han estado en esta población la bella señorita doña Adelaida Ferrer Acuña y el propietario D. Atilano A. Paradis.

Durante su permanencia entre nosotros dedicáronse á visitar todos los edificios que encierra la monumental Compostela, de los que van admirados.

En el tren de ayer tarde salieron para Pontevedra y de allí seguirán á sus posesiones de Cangas (Hío).

Lleven un feliz viaje.

El novenario que á la Santísima Virgen de la Merced viene celebrándose con gran concurrencia de fieles en la iglesia conventual de Madres Mercedarias descalzas, habrá de finalizar con las siguientes cultos: el domingo 23, desde las dos de la tarde, puede ganarse el jubileo concedido por la Santidad de Pio X con fecha 10 de Agosto de 1904 á cuantos visitaren dicho templo hasta la puesta del sol del lunes 24, con indulgencia plenaria, aplicable á las almas del Purgatorio, por cada una de las visitas y rogando en ellas según las intenciones del Romano Pontífice.

El citado domingo á las diez y media de la noche cantará la venerable comunidad el oficio de Maitines, al que sigue á las doce una misa solemne, concedida á la Orden por privilegio de Pio VII, para conmemorar la Descensión de la excelsa Señora á fundarla, y en la que habrán de comulgar las religiosas por gracia de León XIII.

El 24, que es la festividad, tendrá lugar á las ocho la Comunión general, y á las diez y media la misa mayor con expuesto, sermón por el R. P. Castro, y orquesta de la capilla de música de la S. I. Catedral, la que habrá de asistir igualmente á los ejercicios de la tarde los cuales darán comienzo, como en las anteriores á las cinco y media y con plática á cargo del P. Puga.

Es día de absolución general, que habrá de darse á la terminación de los indicados cultos, y á la que está vinculada indulgencia plenaria en las condiciones ordinarias de confesión, comunión y visita por los piadosos fines de costumbre.

De utilidad indiscutible

Apenas habrá Médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente de terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no hacen esperar.

Gran número de sacerdotes de Cataluña han enviado al obispo de Tuy la siguiente adhesión:

«Excelentísimo é ilustrísimo señor: Los que suscriben, vivamente impulsados á satisfacer uno de sus más nobles sentimientos, manifiestan á vuecencia ilustrísima su adhesión por la reciente circular de vuecencia acerca de la real orden sobre el matrimonio civil.

Como sacerdotes, nos honramos uniéndonos á nuestra más enérgica protesta á la de vuecencia ilustrísima, demostrando con ella la pena intensa que nos ha causado el ver vulnerados, precisamente por aquellos que debieran dar ejemplo, los derechos de nuestra religión sacrosanta.

Dígnese vuecencia ilustrísima aceptar esta expresión sincera de los que suscriben, que ruegan á Dios conserve su vida (gloria del episcopado español) para el bien de la Iglesia.—Siguen las firmas.»

El mejor juez que podeis elegir para juzgar de un medicamento es el médico. Pues bien; preguntad á los médicos mas famosos si no han visto modificarse el temperamento de los niños propensos á catarros con solo hacer uso de la Solución Pautaugerbe al clorhidro-fosfato de cal creosotado es seguro que os responderán afirmativamente, pero aconsejando el producto legítimo.

Se hallan vacantes las plazas de médicos titulares de los pueblos de Santa María de Huerta Torrehermosa y la Granja de San Pedro, con las dotaciones siguientes: 80 pesetas por beneficencia, y de las familias puientes, por los iguales y cobradas al efectuarse la recolección, 200 fanegas de trigo puro, 150 pesetas que satisfará el excelentísimo señor marqués de Cerralbo, 350 pesetas por la asistencia á doce familias de la Granja de San Pedro, satisfechas por el dueño de la finca, más lo que produzcan las iguales de los empleados de la estación y casillas del ferrocarril. En el agrupado pueblo de Torrehermosa existe practicante costeado por los vecinos. Las solicitudes han de dirigirse á la Alcaldía de Santa María de Huerta (provincia de Soria), hasta el día 31 de Octubre.

—Idem de Embún (Huesca). Su dotación consiste en 68 cahices de trigo, siendo por cuenta del agraciado, el sostenimiento de un practicante ó barbero. Solicitudes: hasta el 20 del corriente.

—Idem titular de Santiago del Campo (Caceres) Sueldo anual, 999 pesetas. Solicitudes hasta el 7 de Octubre.

Farmacéutico titular de Mancha Real (Jaén). Sueldo anual, 750 pesetas. Solicitudes, hasta el 8 de Octubre. El nombramiento ha de recaer precisamente en individuo que pertenezca al cuerpo de Farmacéuticos titulares en activo ó en expectación de destino.

—Idem de Moros (Zaragoza). Sueldo anual 750 pesetas por beneficencia y más de 2.000 pesetas á que ascienden las iguales. Solicitudes, hasta el 30 del actual.

Asistió numerosa concurrencia de las distintas clases sociales, el acto fúnebre que con gran suntuosidad, se celebró en la mañana de ayer en la iglesia conventual de San Francisco, por el eterno descanso del alma de la señora doña Agueda López Vieytes viuda de Andrés García, que en paz descanse.

Reiteramos nuestro más sentido pésame á los señores de García López, y rogamos á los lectores encomienden al Señor el alma de la finada, por cuyo eterno descanso hicimos fervientes votos.

Se indica para el cargo de juez de Instrucción de Santiago, al señor de don Adolfo Serantes que lo es de Valladolid.

Se hizo cargo del Juzgado de instrucción el Sr. D. Bernardo Máziz Eleicegui, y del municipal el Sr. D. Agustín Fuentes.

ESTAMPAS para primera comunión, Carnets última novedad para ofrecimiento de Sagradas Ordenes, Recordatorios, tarjetas y esquelas de defunción de las mejores clases á las más modestas. Se imprimen en la imprenta de este periódico.

En la bóveda de la iglesia Catedral de Coria se han descubierto grietas de bastante importancia, habiéndose producido alarma entre los fieles y el Cabildo. Este se ha reunido, acordando que sin pérdida de tiempo practique un minucioso reconocimiento el arquitecto de la diócesis.

Se han tomado precauciones para evitar contingencias desagradables.

Unieron su suerte ante el altar en la capilla del Socorro la bella señorita Antonia Varela Iglesias con el acaudalado

propietario del Paré (Iquitos) D. José Rivas Blanco.

Bendijo la unión el beneficiado D. Jesús Béamud.

Los recién casados salieron con dirección á la Coruña y Ferrol.

Les deseamos una eterna luna de miel.

Todos los periódicos de Badajoz excitán á los labradores de la provincia para que unan sus gestiones á las de los castellanos, á fin de conseguir la no admisión de los trigos extranjeros solicitada por Cataluña.

Es angustiosísima la situación de los agricultores extremeños, pues les amenaza una próxima ruina si el Gobierno no se preocupa de esta importantísima cuestión. A pesar de ofrecerse el trigo á 38 reales fanega, la cebada á 18 y la avena á 13, apenas si se realizan operaciones.

Pedid en todos los ultramarinos las riquísimas galletas y bizcochos de la acreditada fábrica **La Fortuna** de Madrid Pozuelo.

El subse retario de Gobernación telegrafió al gobernador civil encargándole la detención de unos sujetos que fingiéndose sacerdotes caldeos y provistos de cartas apócrifas con sello episcopal, recorren Europa haciendo suscripciones y recogiendo dinero á pretexto de la construcción de una escuela ó iglesia, propagando además especies calumniosas para las autoridades turcas.

Dicha detención ha sido interesada por la legación de Turquía.

El lunes día 24, comenzarán en el Seminario conciliar las oposiciones á la canonía vacante por fallecimiento de D. José Núñez Santana (q. e. p. d.)

El Sr. Seáñez Abejón renunció á ser juez de las oposiciones y el Gobierno nombró para sustituirle al muy ilustre señor doctor don José Martínez y Muñiz.

Los opositores son ocho y la oposición será en el salón de actos del Seminario. La Homilía será en la Catedral.

Han regresado de Bayona el Sr. D. Cleto Troncoso, rector de la Universidad y su señora.

Sean bien venidos.

Ha sido declarado apto para el ascenso á general el distinguido coronel del Regimiento de Zaragoza Sr. D. Adolfo Eloa.

Los pantalones del Alcalde

Dábamos ayer cuenta de la sustracción á nuestra autoridad local de tan importante prenda.

Hecho de tal naturaleza no podía pasar sin comentarse ni perseguirse, y aunque lo primero se habrán hecho muy sabroamente, como resultado de la persecución se obtuvo lo siguiente, que solo á título de información adelantamos: sospechase del concejal Sr. Pena.

Conocidas las dimensiones del Sr. Pereiro no es natural suponer que le llevarsen los pantalones con el fin de utilizarlos, porque sin arreglarlos, á cualquier mortal le queda solo la cabeza fuera, y si se mete en arreglos, gasta un dinero de que carece el que roba y además le queda mal exponiéndose á que un chusco le diga al que lo use «mejor le estaba al difuntino».

Hay pues que buscar su origen en otro punto y de ahí que se lije la opinión y se sospeche del mencionado concejal.

Dícese que este señor todos los veranos hacia de Alcalde por unos días, mas este año, entre el Sr. Cayón que le tiene una querencia á la vara que no hay capote que lo distraiga, y el Sr. Pereiro que abunda en iguales intenciones, no dejaron llegar la vara á él y entonces sospechase que se le ocurrió al Sr. Pena lo siguiente: Quitándole los pantalones al Alcalde no será tan impúdico que venga á despachar en paños menores, en cuyo caso como el tercer teniente Alcalde no está, ni el cuarto tampoco, no hay más remedio que entregarme á mila vara, y héteme ya haciendo de Alcalde hastra Jueves, que viene D. Felipe. Dicho y hecho.

Como se vé, pues, se trata de un *affaire* político, y entre monteristas anda el asunto.

Lo que según se dice más conturbó al señor Pereiro fué la falta de la americana que también notó aquél, y no por la prenda, sino porque en los bolsillos tenía unos planos de obras que se hacen en la calle de la Fuente de San Antonio y estaban sin aprobar y una boquilla de puro, de ambar.

Y sin boquilla como vá á fumar el señor Pereiro.

Pues sin boquilla y sin los planos, ¡cáculé usted! fumará en pipa. ***

CONCURSO

Habiéndose acordado por la Junta nombrada al efecto, la ejecución de varias obras en la iglesia parroquial de Santa María la Mayor de Pontevedra, se abre un Concurso de proyectos para las siguientes:

1.^a Torre, para cuya construcción

El barón Rixar fué por recomendación del cónsul á buscar al doctor Bruno, muy conocido en Venecia: había vivido en Inglaterra y conocía sus costumbres.

Hasta aquí hemos copiado lo que milady nos dijo.

Ahora vamos á copiar textualmente los informes comunicados por el médico:

—En mi agenda consta que fui llamado por primera vez á ver á lord Montbarry el 17 de Noviembre. Sufría una violenta bronquitis y se había perdido un tiempo precioso por su obstinación en no recibir al médico.

Me pareció de constitución delicadísima y tenía muy desorganizado el sistema nervioso. Cuando le hablaban en inglés respondía en italiano y viceversa.

Estos detalles no tienen gran importancia, porque la enfermedad había hecho tales progresos que casi no podía hablar.

Prescribí en el acto los remedios necesarios. Las copias de las recetas traducidas al inglés acompañan á mi informe.

Durante los tres días siguientes no me separé del enfermo. Seguía punto por punto mis instrucciones y mejoraba.

Pude asegurar á lady Montbarry que estaba salvado el peligro, pero en vano traté de que aceptara una enfermera experimentada. Milady no quería permitir que nadie cuidase á su marido.

Día y noche estaba á su cabecera; mientras ella descansaba unos momentos velaba su hermano.

Se ocupaba en estudios químicos y quiso hacerme presenciar sus experimentos en los subterráneos del palacio, pero harto hecia yo con estudiar para mi sin dedicarme á otras investigaciones.

Me alejo de mi objeto; volvamos al enfermo.

Hasta el 20 fué bien la cosa. No estaba yo preparado para el triste suceso que ocurrió el 21 por la mañana cuando fui á ver á lord Montbarry.

Se había agravado considerablemente, y al reconocerle noté síntomas de neumonía. Respiraba con dificultad y la tos no le calmaba.

Me inquietó lo que hubiera podido pasar; indagué y supe que mis instrucciones se habían cumplido y que el enfermo no había recibido frío alguno.

Con gran disgusto hube de aumentar el dolor de milady, pero tuve que aconsejarla se llamase á otro médico en consulta, aunque lo creía inútil.

Milady me rogó no economizase nada y que se llamase al mejor médico de Italia. Afortunadamente no había que ir lejos.

El mejor médico de Italia es Torello, en Padua. Mandé un propio á buscarle, y llegó la noche del 21, confirmando mi opinión, sobre la neumonía, añadiendo que el enfermo estaba en peligro.

Le expuse mi tratamiento y lo aprobó sin reservas; á ruegos de milady consintió en quedarse hasta el día siguiente.

—Vimos muchas veces, durante la noche, al enfermo. El mal se agravaba, á pesar de nuestros esfuerzos, y por la mañana se despidió de nosotros el doctor Torello.

—Ese hombre está perdido—me dijo.— Es preciso prevenirle.

Durante el día anuncié á milord lo más dulcemente posible que su vida acababa. Me dicen que es importante saber lo que pasó entre ambos: hélo aquí.

ANEMIA.

clorosis, palidez, pobreza de sangre, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por exceso de trabajo mental, agotamiento por pérdidas humorales, neurastenia, SE CURAN rápidamente con

Hemoglobina líquida Dr. Grau

PIDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

podrá aprovecharse parte de la existente ó ser trazada de nueva planta.

2.^a Reforma del rosetón que existe en la fachada principal, y del cual se conservará su traza y parte exterior; limitándose la nueva obra á los calados del interior, en los que se colocarán cristales de colores.

3.^a Retablo del altar mayor, en madera tallada, ataraceada ó combinada con mármoles y metales, ó decorada en cualquier otra forma, á la completa libertad del autor. Su traza no tiene más limitación que la de armonizar con el estilo orijal que es el dominante en el interior del templo.

4.^a Construcción de dos pequeños coros laterales, que se comunicarán entre sí por una sencilla balconada. Su traza será del mismo estilo que el del retablo.

5.^a Construcción de un púlpito en el expresado orden arquitectónico, pudiendo utilizarse como materiales, madera, mármoles ó piedra y metales,

BASES

1.^a Pueden acudir á este Concurso, Escultores, Arquitectos y Artistas españoles, en general.

2.^a Para cada obra de las que comprende este Concurso, se acompañará, un plano general de conjunto, y los particulares, secciones y detalles que se consideren precisos para la completa representación y exacto conocimiento de las dimensiones y disposición de las partes principales de la obra.

Las escalas podrán variar de 1/20 á 1/40 para las plantas, alzados y secciones transversales, y de 1/2 á 1/15 para los detalles de la ornamentación; debiéndose señalar en los planos generales con tintas de distinto color, la parte construida y la nueva que se adiciona ó modifica, de manera que ésta se destaque bien en el dibujo.

Los planos particulares de cada obra podrán presentarse acuarelados ó lavados á la tinta de china ó sepia, con las sombras que destaquen bien en el relieve.

A cada proposición se acompañará una Memoria en la que se describa la obra de una manera general, clase de materiales, sistema de construcción y comprobación de su estabilidad; uniendo también el presupuesto aproximado de su coste y detallando en él por separado, el correspondiente á cada parte; debiéndose advertir que el coste total del retablo y púlpito no deben exceder de 20.000 pesetas.

3.^a Se concederán dos premios. Uno de 3.000 pesetas para el mejor proyecto que, á juicio de la Junta, figure en el Concurso; y otro de 1.500 para el que le siga en mérito; los cuales quedarán de la propiedad exclusiva de aquélla, y podrán ser modificados en la obra definitiva en los detalles que no afecten á su forma esencial.

4.^a Los proyectos se remitirán en un plazo que termina el 25 de Diciembre próximo, al Sr. Secretario de la Junta, calle de la Oliva número 9, en paquete certificado, acompañados de un sobre también cerrado y lacrado, ambos bajo lema, y conteniendo el segundo el nombre, apellido y dirección del autor.

Por dicho señor secretario se facilitarán fotografías del interior y exterior del templo, plano de la Iglesia y cuantos datos se necesiten.

Pontevedra 15 de Septiembre de 1906.
—Arturo Montes, cura párroco de Santa María.—Casto Sampedro, presidente de la Sociedad Arqueológica.—León Domerg, ingeniero civil.—Alfredo Souto, artista pintor.—José Casal, socio de la Arqueológica, secretario.

Nota adicional.—El dibujo y detalles del retablo del altar mayor, se presentarán necesariamente en acuarelas á todo color.

GACETILLAS

AMA DE CRIA

Darán razón de una con buena leche de un mes en la calle de las Huertas, 17.

AMA DE CRIA

Se ofrece una de inmejorables condiciones, leche de tres meses. Razón Pomba número 28

Agua de Villaza: las más agradables como agua de mesa.

Eaux de Villaza: les plus agréables comme eau de table.

Villaza: the most pleasant table water drink.

Devienta EMILIO POMBO LAGE

QUESOS

de Bola y Nata, nueva elaboración, marca «Gallo», precintados de origen.

Se expenden nuevamente á partir de esta fecha.

También se ofrece Gruyere y Parmesano

POMBO

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL ECO

Varias noticias

Madrid 21 (8)

El novillero Pedro García, que iba al Hospital de la Princesa con objeto de visitar á un compañero herido en una corrida de Pozuelo, sufrió tan grande emoción que cayó muerto.

Madrid 21 (id. id.)

Las noticias recibidas de Barcelona referentes á los casos de peste bubónica en un buque, dicen que no tienen importancia.

Madrid 21 (id. id.)

Por referencias de un alto funcionario palatino, sábese que el día 24 entra la Reina Victoria en el segundo mes de embarazo.

La vida política

Madrid 21 (8)

El Sr. García Prieto prepara una memoria sobre las obras públicas que deben acometerse en nuestras posesiones de Marruecos.

Dará cuenta de ella el ministro de Fomento en uno de los Consejos.

Madrid 21 (id. id.)

En la tarde de ayer salió de San Sebastián para París, el presidente del Congreso, Sr. Canalejas.

Insurrección cubana

Madrid 21 (8)

Han llegado á la Habana el secretario de Guerra de los Estados Unidos, mister Taff, y el secretario adjunto de Estado, Mr. Bacon.

Hicieron el viaje en el crucero de guerra *Desmonies*.

Luego de haber desembarcado celebraron una conferencia con el presidente de la República cubana Sr. Estrada Palma y con el ministro de Negocios extranjeros.

Afirmase que la misión de los ministros yanquis es hacer saber al jefe de los rebeldes y al presidente de la República, que si no conciertan la paz los Estados Unidos ocuparán militarmente la isla.

Romanones y los Obispos

Madrid 21 (9)

El presidente del Consejo, general López Domínguez, ha declarado que si el Papa no dirige al Obispo de Tuy una admonición pública, ésta la hará el Gobierno, según ya se ha dicho.

Madrid 21 (10)

Según los telegramas recibidos de Córdoba, el *Boletín Eclesiástico* de aquella diócesis publica una pastoral ocupándose de la Real orden del conde de Romanones sobre el matrimonio civil.

Condena la disposición del ministro de Gracia y Justicia, diciendo que envilece á quienes la observen.

Termina dicha pastoral con las palabras de que es menester obedecer á Dios antes que á los hombres.

Rusia y la revolución

Madrid 21 (10)

Telegrafían de San Petersburgo que se han celebrado los funerales por el general Trepoff.

El Zar, que tenía el propósito de asistir á ellos, desistió por haberse descubierto un complot contra su vida.

En el momento de ir el Zar á salir del Palacio recibió un despacho por el aereograma de Stolypine, dándole cuenta del descubrimiento del complot.

Con tal motivo se han hecho muchas detenciones.

Los terremotos

Madrid 12 (10)

Según comunican de Chile, en Villanueva se han sentido nuevos terremotos. Por consecuencia de los mismos desbordóse el río Rosetaver, inundando algunos pueblos.

Madrid 21 (id. id.)

A consecuencia de los terremotos nuevamente sentidos en Palermo cayó un tren al mar.

En algunos pueblos quedaron agrietados todos los edificios.

Los habitantes los abandonaron en temor de mayores desgracias.

Agitación carlista

Madrid 21 (10'30)

Las noticias de Barcelona son de que reina tranquilidad completa.

No es cierto que hayan aparecido nuevas partidas.

De las que se habían levantado no se tiene noticia alguna.

Dícese que la de Valls tomó las armas para justificar el empleo del dinero que había recibido su jefe.

El ministro de la Gobernación ha dicho que los veinte hombres que siguen al cabecilla Socas, se han internado en los montes de la provincia de Gerona al notar la presencia de la Guardia civil.

Madrid 21 (id. id.)

Sigue afirmándose en esta corte, por noticias transmitidas desde la capital de Cataluña, que el levantamiento carlista estaba preparado para el 20 ó 21 del actual.

El haberse alzado antes del día fijado fué el motivo de su fracaso.

Un periódico pregunta á las autoridades dónde está D. Jaime, prometiendo decirlo él si no obtiene contestación.

Firma del Rey

Madrid 21 (10'30)

Entre los decretos firmados ayer por el Rey figuran los siguientes:

Ascendiendo á coronel de Artillería de la Armada á D. Francisco Quintana.

Admitiendo la dimisión del cargo de inspector de Sanidad militar del séptimo cuerpo presentó D. José Batle.

Y nombrando para sustituirle á don Julián Villaverde.

Ultima hora

Madrid 21 (10'30)

Romanones desconoce la Pastoral del Obispo de Córdoba, al que cree se le someterá á igual fórmula que al de Tuy.

Esta se dictará antes de un mes.

Madrid 21 (id. id.)

Créese que antes de la apertura de Cortes se hará el nombramiento de ministro de la Guerra.

Madrid 21 (id. id.)

Reina tranquilidad en Cataluña según dicen los últimos despachos.

Madrid 21 (i. id.)

Se encuentra en Barcelona Maura que se propone llegar á Madrid en el expres de hoy.

Espérase aquí el Sr. Moret.

Madrid 21 (id. id.)

En el Ministerio de Hacienda se niega rotundamente exista desacuerdo entre Reverter y Gullón acerca de las negociaciones del tratado con Francia.

Afirmar ambos ministros se escribían diariamente marchando de perfecto acuerdo á todos los asuntos de sus departamentos.

MENCHETA.

**

A la hora de entrar nuestro número en máquina no hemos recibido más telegramas que los anteriores.

ANUNCIOS

Traspaso

Por no poder atenderlo su dueño se hace del antiguo y acreditado establecimiento de la Puerta de la Peña núm. 1 de esta Ciudad.

Carpinteros

Se necesitan en el taller de ebanistería de los Sres. Portasany y Varela, de Pontevedra.

Se arrienda la casa núm. 14 de la Rúa Traviesa.—En la misma darán razón.

SE VENDE la casa núm. 12 de la calle de la Cuesta Vieja. En la notaría de D. Jesús Fernández Suárez darán razón.

SE VENDE un camión nuevo para caballos ó buyes, en la Administración de automóviles informarán

AVISC IMPORTANTE

En la villa de Lalin se arrienda una casa hecha con todos los adelantos modernos y construida expresamente para comercio, en el mejor sitio de la villa. Se pueden alajar dos comercios por grandes que sean y al mismo tiempo tienen sus almacenes en los sotanos que también entran los carruajes en los mismos.

Con hacer un viaje á esta repetida villa el 18 ó el día 3, que se celebran las ferias se convencerán mejor de la mucha venta que hay en las mismas.

SE ARRIENDAN los espaciosos bajos reformados recientemente de la casa número 18 del Campo del Inferniño, con buena huerta y agua potable. Literarios 2 darán razón.

VENTA VOLUNTARIA

Se hace de una casa-palacio sita en el lugar de Nacoda parroquia de Teo á doce kilómetros de Santiago y dos de Puente-Vea está rodeada de terreno que forman una sola finca destinados á labradío, viñedo, huerta de frutales, robleada pinar y monte, y hercales no lejos de la misma, con dos casas de casero, con una extensión de más de doscientos ferrados tiene agua potable y está inscrita en el registro de la propiedad, del precio y condiciones darán razón en la misma, la que podrá verse todos los domingos y en Santiago dará razón el Notario D. José Santolú Ituarte, Cardanal Payá, número 8, en cuya oficina se verificará la subasta el día 22 de Octubre próximo de 10 á 12 de su mañana.

VENTA

Se hace de la casa núm. 120 de la Rúa de San Pedro de esta ciudad, compuesta de planta baja y alta teniendo á su espalda un patio con casetas y un cubierto, hallándose todo ello libre de pensión y el buen estado de vida.

Del precio y condiciones informará el Notario de esta población D. Jesús Fernández Suárez, Plazuela de San Martín 5.

Desde 1.º de junio se arrienda el primer piso de la casa número 66 della Rúa del Villar, en la misma darán razón.

Colegio de San Buenaventura

DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Director: DON DANIEL RÍOS NOYA

MAESTRO SUPERIOR

Este acreditado Colegio se trasladó á la Rúa del Villar 59. Las clases de primera enseñanza dan principio el 1.º de Septiembre.

Clases especiales

Preparación completa para el Instituto y Seminario. Se admiten alumnos internos, medio internos y externos.

RÚA DEL VILLAR, 59.—SANTIAGO

Colegio de San Luis Gonzaga

De 1.ª y 2.ª Enseñanza y Clases especiales

44, RÚA NUEVA 44.

Este acreditado Establecimiento, donde se admiten alumnos internos, medio-internos, permanentes y externos, ha abierto sus clases bajo la dirección de su nuevo propietario el Dr. D. Manuel Rey Gacio auxiliar de la Facultad de Derecho y profesor ya antiguo del mismo Colegio.

Renovados completamente los magníficos locales que el Colegio ocupa, introducidas importantes reformas y en preparación otras, la buena enseñanza y los esmerados servicios á que debía el Colegio su grand reputación mejorarán notablemente.

44, RÚA NUEVA 44.

Visítese el Colegio.—Pidáse pormenores.

Colegio Compostelano de Santo Tomás de Aquino

DE 2.ª ENSEÑANZA

CONGA, 9—SANTIAGO

Director: DON GALDINO COBAS BORRERO

LICENCIADO EN DERECHO

Profesor de Matemáticas durante diecisiete años de dicho Establecimiento

En este acreditado centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Santiago, pues cuenta ya más de veintisiete años de existencia, queda abierta la matrícula para los alumnos del Bachillerato, desde el día 15 al 30 de Septiembre.

Se admiten alumnos internos, medio-internos, permanentes, externos y de Facultad. Hay dormitorios independientes para los internos y la vigilancia esmerada. Se facilitan reglamentos al que los pida y se envían por correo.

HERNIAS

Y

DEFORMIDADES DE HUESOS

Consulta ortopédica especial

El Director Técnico del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36, recibirá en Santiago, Hotel Continental los días 23 y 24 de Septiembre.

A cuantos padezcan estas enfermedades

Tratamiento por los mejores aparatos articulados mecánicos reguladores, de presión gradual y éxito garantido para las hernias y deformidades de huesos. Su infalible resultado lo pueban respetabilísimas personas agradecidas, con los testimonios que publican.

Los pacientes que deseen visitarle deberán pedir turno anticipadamente, dirigiéndose por carta al Médico director d l

GABINETE MECANOTERAPICO

A cargo de D. Tomás Serna

Preciados, 34 y 36, Madrid

NOTA.—Esta consulta, que hace ocho años se viene dando mensualmente, y en la que han obtenido su curación infinito número de personas, nada tiene que ver con una plaga de ortopédicos que han aparecido últimamente, anunciándose en hoteles; y para prevenir al público conviene advertirle que, se fijen bien en el nombre y dirección del Gabinete á cargo de D. Tomás Serna.

Las Aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exíjase:



Para las Enfermedades del Estómago: VICHY-HOPITAL
Para las Enfermedades del Hígado: VICHY-GRANDE GRILLE
Para las Enfermedades de los Riñones: VICHY-CELESTINS

VENTA en Farmacias, Droguerías y Departamentos de ALUMINUM

EL PARAISO-SANTIAGO MARTINEZ Grandes almacenes de Ultramarinos

36, PREGUNTOIRO 36---SANTIAGO

¿Por qué prefiere el público esta casa? Porque tiene un surtido abundantisimo, los artículos son los mejores y más baratos. Almacén de harinas de fuerza y finas de Castilla á precios sin competencia. Ventas al por mayor y sin derechos de consumos para fuera de la población. Conservas variadas de carnes pescados y frutas vinos generosos Champagne de varias marcas y de la acreditada Binet Fils y Compañía.

renombrados Milagrosos confites COSTANZI



para Est las Uretrales
Uretritis-Prostatitis-Cistitis
Catarros de la Vejiga

Curación radical garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con las «Confites COSTANZI» los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar: los solos que donan á las vías génito-uritarias, su estado normal. Una caja de los «Confites COSTANZI», 5 pe etas.

Se curan radicalmente en 8 ó 10 días, con los renombrados CONFITES O INYECCION COSTANZI. Un frasco Invencción Costanzi, 4 pesetas.

Males secretos Curación radical con el Antisifilítico COS-ROO TANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. **Males humorales** Cura la adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel y cualquier clase de afecciones de índole reservado sea ó no hereditaria, garantizando ser uram ente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas, se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible.

Consultas médicas en la calle Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta: En SANTIAGO, en la acreditada Farmacia de D. RICARDO BESCANA.

Depósito general y exclusivo para España, Farmacia Gran Inglada, 44, Asalto Barcelona.

AL PUBLICO ¿Queréis azafrán puro? USAD LA MARCA



REGISTRADA **SANTIAGO APOSTOL**
Analizado por los Laboratorios Municipales de Santiago y Madrid. Paquetes en rama ó molido desde cinco céntimos. De venta en varios sitios y en la Caldería, 53.

CARLOS RASPEÑO

BIBLIOTECA "PATRIA" MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles.

La mejor recomendación de esta «Biblioteca» es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los Sres. Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Fastenrath, Duque de Rivas, Silvela, etc.

Los tomos que publica contiene preciosos grabados de artistas españoles de gran nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

PATRONATO PRINCIPAL
Excmo. Sr. Marqués de Comillas.
» » Conde de Bernar.
» » Conde de Camilleros.
Íltmo. » Barón de Vilagayá.
Excmo. » D. Joaquín S. de Toca.

BRAS PUBLICADAS Y EN PREPARACION de
Menéndez Pelayo.—José Zahonero
Alfonso Pérez Noya.—Conde de las Navas.
Angel Guerra, etc., etc.

Precio: UNA PESETA
Pídanse en todas las librerías

Balneario de La Toja

Aguas clorurado bromurado sódicas, variedad litoclocienales las más mineralizadas y termalizadas del mundo en su ars;

Temporada oficial 1.º de Junio á 30 de Septiembre
MEDICO DIRECTOR: Don Vicente García Millán, con la cooperación del doctor don Narciso Carrero catedrático numerario de la Universidad de Santiago y médico de baños por oposición.
Servicio de vapor entre La Toja y Vilagarcía ó viceversa á partir del 8 de Julio de 1906

VAPOR "GALICIA"

Salidas de La Toja	Salidas de Villagarcía
6 mañana.	10 mañana.
3 tarde.	6:30 tarde.

PRECIOS DE PASAJE
En 1.ª clase: 3 pesetas por persona.
En 2.ª ídem: 2 ídem id. id.

Los niños menores de siete años pagarán medio billete.
Se expenden tarjetas nominativas de abono por 10 viajes á pesetas 15.

TARIFA DE EQUIPAJES
Por cada baul. 1 peseta
» » maleta de mano. 0'50 »

Para más informes y referencias de este servicio:
DON JOSÉ PÉREZ—Villagarcía.

NOVEDAD INGLESA

LA ZURCIDORA MECANICA

con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección.

ZURCIR Y REMENDAR
medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente
Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS

Depósito: Patent Magic Weaver. Paseo de Gracia, 97 - BARCELONA



Histógeno LLOPIZ

Anemia, Debilidad, Tuberculosis.
Neurastenia, enfermedades consuntivas en general.
Se vende en todas las farmacias.
El autor Ferraz 1 y 3, Madrid.

Aguas clorurado-sódico-sulfurosoas termales. Muy radioactivas de ACUÑA en Caldas de Reyes

Temperatura 37°C.—Temporada de 1.º de Julio á 30 de Septiembre

Son muy radioactivas; pues en la primera investigación hecha en Madrid con agua embotellada á los siete días de recogida, acusó 112,42 voltios hora litro, esperándose que duplicará su radioactividad cuando se investigue de nuevo tan preciosa propiedad en agua de menos de tres días.

Estas aguas, útiles en muchas dispepsias, catarros intestinales, bronquiales y de la vejiga y en diversas enfermedades de la piel, así como en el histerismo y en la neurastenia, son especialmente eficaces en las propias de la mujer (enfermedades del útero y de sus anexos, esterilidad, desarreglos menstruales, etc.)

Sobre el balneario que está provisto de una completa instalación balnearia, hidroterápica, servida por motor eléctrico, levántase un soberbio hotel con teatro, salón de fiestas, gabinetes de lectura, billares, etc., pudiendo albergar cómodamente más de cien bañistas

Desde las hermosas galerías y terrazas del edificio, emplazado en la margen izquierda del rio Umia, á la entrada de un hermoso puente, disfrútase de un paisaje incomparable.

Ha contratado el servicio de fonda una persona muy versada en esta industria, y los precios son muy moderados.
Desde la estación de Portas, en la línea de Pontevedra á Carril hasta Caldas se tardan ocho minutos, cuyo recorrido se hace en cómodos carruajes.
Dirige este establecimiento desde hace once años el Medico-Director del Cuerpo de Baños, por oposición, Dr. D. Felipe Isla.

Tarjeta al minuto precios económicos.

NORDDEUTSCHER LLOYD

Compañía de Vapores correos del Lloyd Norte-alemán

LINEA RAPIDA
El 18 de Agosto saldrá de Villagarcía directamente para la Habana, Cienfuegos y Manzanillo, en vapor

DARMSTADT
De Villagarcía para Montevideo y Buenos Aires, saldrá directamente el día 26 de Septiembre de 1906 el magnífico vapor alemán

STUTTGART
Admite carga y pasajeros.
Para más informes dirigirse al consignatario en Villagarcía Sr. D. Luis García Re

creo Isla y en Santiago al agente L. Casimiro Marras Pereira, Senra, 31.
Admiten estos vapores correspondencia y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Los vapores de esta compañía hacen los viajes directamente de Villagarcía para los de LA PLATA sin tocar en Portugal ni Brasil, procedencias estas últimas casi siempre sujetas á cuarentena en Montevideo y Buenos Aires.

Cuentan estos magníficos vapores con grandes comodidades para los señores pasajeros de 1.ª y 2.ª clase con espectaculares camarotes, como también para los de 3.ª teniendo los camarotes semanales á la gallega y servidos por cocineros y camareros también gallegos.

DESCONFIAR DE IMITACIONES

PROVEDORES DE LA REAL CASA

El oltrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

En Farmacias. — Desconfiar de imitaciones

El oltrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por ALFREDO BISHOP, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto tan bueno. Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de ALFREDO BISHOP, 48, Spelman Street, London.

MAGNESIA DE BISHOP

En esta imprenta se vende papel viejo para envolver.

Esquelas de defunción

Se reciben en las oficinas de este periódico hasta las cinco de la tarde.

Los precios de las esquelas son según su tamaño.

BAÑOS Y AGUAS DE PUENTE-VEA

A cien pasos del Puente-Vea y en una espaciosa casa situada en la carretera de esta ciudad á la Estrada, se ha instalado un cómodo hospedaje en el cual las personas que tengan necesidad de utilizar las acreditadas aguas sulfurosas de dicho punto hallarán inmejorable y decoroso alojamiento, para lo cual no se han escatimado los medios más adecuados.

Los precios serán económicos. Los enfermos tendrán, sin salir de casa, todo el servicio de baños en las mejores condiciones de higiene y limpieza.

Hay un excelente servicio de comidas, camas y habitaciones.

Se inaugurará el día 1.º de Julio.
En Santiago informará su propietario José Junquera.
Fuente de San Miguel, número 2.

La Dulce Alianza

Confitería, Pastelería, Chocolates
Vinda de José M. Blanca
23. CASA FUNDADA EN 1849
Roa del Villar, 23.—SANTIAGO

Objetos para regalo, bolsas, cajas, platos, cestos, juguetes, en raso, porcelana, cristal, bronce y cartón, al alcance de todas las fortunas y para todos los gustos, desde lo más sencillo á lo más delicado, últimos modelos de París.
En bombones finos, ninguna casa presenta más variedad.
Caramelos y grageas, de lo más exquisito aquí se encuentran
Esta antigua casa presenta **60 dulces de todas clases todos los días.**
Vinos y licores de las mejores marcas del Reino y Extranjero, desde una peseta. Champagne de las primeras Casas, esta casa cuenta con una antigua bodega, completo surtido en conservas, desde el cocido gallego á la gallina trufada, carne de cerdo y de vaca, y desde la sardina corriente al pulpo relleno, pescados de mar y río, mariscos, fiambres de todas clases.